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日月谈
4月 18

日，全区小学
四至六年级

和初一、初二年级学生开学复
课。复工复市复学，随着国内疫
情得到有效控制，正常的生产生
活秩序在逐步恢复，但是眼下全
球疫情仍处于加速蔓延阶段，外
防输入、内防反弹的压力依然很
大，因此必须慎终如始抓好常态
化疫情防控。

针对疫情防控出现的新情
况新问题，当前最重要的是要加
大境外疫情输入防控和对无症
状感染者的管理力度，把防控措
施精准落实到复工复产复学和
社会生活的方方面面，做到科学
防控、专业治理。

当前形势下，我们既不能采
取“一刀切”的措施，要让人流、
商流、生产流有序动起来，又绝
不能一放到底，让来之不易的防

疫成果发生逆转。我们要总结深
化好前一阶段“大数据+网格化+
健康码”的防控经验，实现精准防
控、精准服务，守好疫情防控的城
门、社区门、家门。

同时，我们要将疫情防控与
创建全国文明城市有机结合，既
通过创城实现疫情防控的精细化
管理，以“大花园”建设、全域旅游
示范区建设和全民文明健康生活
方式培育，带动创城取得新成效；
又通过疫情防控补齐创城短板，
例如推动创建力量向一线下沉、
完善社区志愿服务制度、扩大全
民参与的覆盖面等等。

我们要科学理性地认识到，
在相当长的一段时间里，疫情防
控会是一项常态化工作，这就需
要我们慎终如始、平战结合、以变
应变，把各项工作抓实抓细抓到
位，只有这样才能取得战“疫”的
最后胜利。

慎终如始抓好常态化疫情防控
□周言
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不文明晾晒陋习还需根治
让阳光“晒”出文明

导读

本报讯（记者 徐丽佳 通讯员
唐友勇）近日，东海西路（普陀三
中—天吴隧道口）绿化景观提升
工程全面完工。经过2个月的精
心打造，道路绿化景观焕然一新，
进一步提升了我区城市品味。

记者在东海西路看到，道路中
央的绿化隔离带上种满了月季，
等到花季到来，月季绽放，将会更
加亮眼。机动车与非机动车绿化
隔离带上也种满了五颜六色的三
色堇、红叶石楠等植物，草花和低
矮的灌木高低错落，造型美观又
不会遮挡司机和行人的视线。

变化最大的要数道路最外侧
绿地，每隔几步都能见到一处独
立的绿化景观，且层次搭配和色
彩选择都各具特色，因地造景，为
来往市民带来美的享受。

据了解，东海西路（普陀三中—
天吴隧道口）是今年我市创建的精
品示范街（路）之一，此次道路绿化
景观提升工程的实施，进一步展示
了人性化的街道空间和城市美感。

东海西路“颜值”升级

本报讯（记者 励佳 通讯员 刘
继达 邵鲁娜）普陀2020年首批城
区排涝改造工程日前开工，着力破
解汛期小区地下车库渗漏、部分低
洼地易积水等难题，力争在主汛期
前为城区筑牢一道“堤岸”。

近日，东港莲洋大观北面响起
了打桩机“隆隆”的声音，东港一期
强排工程正开足马力赶工期。“这
附近原有排水量1万立方米的泵
站，我们进一步扩建泵站，新增
5000立方米排水量，增强海滨公
园附近区域的强排能力。”区城投
集团工程二部项目主管石春磊告
诉记者。

在工程现场，部分工人正忙着
操作打桩机，部分工人在安装钢筋
笼。据了解，该工程由5000立方
米泵站加污水池、两根100余米进
水管、一根100米左右出水管三部
分组成。“原本台风天一来，海滨公

园这一处湖就容易漫水，把附近区
域都淹没了。现在我们把管道铺
设下去，将积水排出至海上，可以
有效解决这个问题。”石春磊说。

区住建局相关负责人告诉记
者，普陀受地势影响，防洪排涝能
力存在一定短板，极易造成城区内

涝、河道受阻、道路积水、农作物受
淹等情况，尤其是去年“米娜”台风
造成较大损失，教训深刻。今年，
我区启动城区防洪排涝能力提升
三年行动，全力补齐这项短板。“3
年中，我们住建部门将牵头建设
15项城区防洪排涝工程，涉及排

涝泵站、内河疏通、管渠改造、排水
暗渠改造等类别，今年预计开建
12项，目前5项已经开工。”

记者了解到，开建的5个项目
总投资2600万元，计划今年底竣
工，力争在今年汛期结束前投入使
用。除东港一期强排工程外，位于
舟山希尔顿酒店东面的东港二期
强排泵站工程也已开工，建成后将
大力提升附近区域强排能力；外西
河—墩头闸渠道扩建工程新建箱
涵，疏通外西河局部拥堵河段；原
兴业公司西南侧新建大干闸强排
泵站，同时在百里滨海大道南大干
侧闸站新增移动排水泵、改建箱
涵，增加强排、箱涵清淤能力；小区
防洪排涝改造工程在鲁家峙天邦
嘉园、豪布斯卡，东港海景颐园天
香园、城北颐景名苑4个小区展
开，主要针对地下车库渗漏点和排
水管网的破损位置进行改造。

今年首批城区防洪排涝项目开工

本报讯（通讯员 唐伟 记者 杨
翼荣）2020年是我区启动省级现
代农业园区创建工作的第二年。
今年，我区计划实施沈家门渔港
休闲渔船停泊基地工程、沈家门
港码头美化亮化工程、沈家门中
心渔港码头维护升级改造工程和
登步岛渔旅综合体等四个项目，
已到位资金 2290万元。目前，各
项目已完成前期工作，准备开工
建设。

据了解，自去年启动省级现代
农业园区创建工作以来，我区及时

下达分年度项目实施计划，安排配
套资金。从2019年至2021年，分3
年实施“渔业资源养护”“水产品加
工、流通”“休闲渔业”“美丽乡村建
设”“渔业基础设施”五大类18个重
点项目。其中，政府投资实施项目
6个，总投资9239.42万元，可获省
级补助资金3000万元，已分配下达
省级补助资金1590万元，落实配套
资金4000万元，推动浙江省中心渔
港维护疏浚工程、虾峙一级渔港维
护疏浚工程、休闲渔业等多个项目
完成预期目标。

我区积极推进省级现代农业园区建设

“金刀银斧”塑田园

本报讯（记者 郭杰）渔业安全
生产铁拳整治执法行动开展以来，
区海洋行政执法大队针对普陀籍作
业渔船开展整治检查行动，通过下
码头、登渔船的方式，对渔船生产经
营状况、船舶机械、安全设施配置、
从业人员资质等情况进行了一次全
面检查，对发现的问题进行集中性
整治，确保伏季休渔前夕我区渔业
安全生产形势稳定。

昨天，中国渔政33111号船在
东极附近海域检查时发现，部分普
陀籍渔船存在船上多名船员与职
务证书身份信息不相符的问题，有
些渔船主还以人员流动频繁、船上
作业繁忙没时间靠岸办理等种种
理由搪塞。执法人员对船上人员
进行了批评教育，对上述违规船只
作了暂扣捕捞许可证，勒令其立即
返回区海洋行政执法大队接受处

理的处罚。此次检查行动还发现
部分渔船存在相关证件过期未补
办、老化破损设备未及时更换等问
题。

针对这些问题，今后区海洋行
政执法大队将继续加大执法检查力
度，通过全覆盖、拉网式的大检查、
大排查、大整治，消除渔业安全生产
监管领域盲区漏点，着力建立健全
渔业安全生产长效监管工作机制，
化解影响制约渔业安全生产的基础
性、源头性矛盾问题。同时，通过开
展日常的船头会面、面对面船老大
座谈会、渔业生产法律法规宣讲等
活动，提高相关从业者安全素养。

据悉，截至目前，区海洋行政执
法大队共出动执法船艇12艘次，执
法人员68人次，登临检查作业渔船
39艘、责令停止作业渔船3艘、限期
整改渔船13艘。

普陀深入开展渔业安全生产铁拳整治执法行动

消除监管盲区 强化安全意识

本报讯（记者 丁琪蜜 通讯员
王祎杰）昨天下午，出席市七届人
大五次会议的普陀代表团认真审
议了市政府工作报告、市人大常委
会工作报告等。徐张艳、张立军、
戴灵芝、徐炜波、刘明永、张文科等
市区领导参加审议。

审议现场气氛热烈，代表们围
绕两个报告踊跃发言，谈感想收
获，提工作建议，谋发展实策。大
家一致认为，报告客观总结了过去
一年取得的各项成绩，明确提出了
今年的工作目标，成绩总结令人鼓
舞、形势分析深刻透彻、工作谋划
催人奋进，符合全市实际、顺应人
民期盼。

政府工作报告中提及的“聚焦
民生福祉改善”“招商引资实现新
突破”“持续优化生态环境”等内容
引起了代表们的热议。“报告亮点

多、数据多，聚焦民生，贴近百姓，
令人倍感温暖。”市人大代表林军
峰说，报告中提出要全面推进城镇
生活垃圾分类，实现城区生活垃圾
分类全覆盖、总量零增长，重点推
进居民小区生活垃圾定点定时投
放和两网融合体系建设，推动党政
机关、企事业单位、学校、医院、酒
店、商场等公共机构强制分类和减
量化行动，这与他此次带来的关于
推进垃圾分类工作的建议“不谋而
合”。

林军峰在调研中发现，虽然
随着近年来垃圾分类宣传的加
强，市民垃圾分类的意识有了较
大提高，各小区内也放置了各色
垃圾桶用于垃圾分类，但是垃圾
车功能目前还停留在收集垃圾以
及垃圾转运，未能实现分类转运，
这从前端制约了垃圾分类工作的

进一步推进。“我建议要持续、全
面地加强宣传引导，特别是加强
对垃圾分类从业人员的培训，其
次有害垃圾对环境影响大，可以
出台有关有害垃圾回收的鼓励政
策，激励市民主动分类有害垃圾，
以小小投入创造大大价值。”林军
峰说道。此外，他还建议对垃圾
车进行适度改装，分仓收储或是
专车专送，将可回收垃圾、有害垃
圾、其他垃圾等分开运输，同时，
可加大对垃圾分类企业的培育力
度，培育一批再生资源回收企业，
进一步推进垃圾分类工作。

改革是动力，发展是目的，稳
定则是前提。“预防未成年人犯罪
关系到千千万万个家庭的幸福，也
关系到社会的和谐稳定和国家的
未来发展，这是我当前最为关注
的。”市人大代表陈瑶是普陀区欧

文外语培训学校负责人，日常工作
中与未成年人接触的机会较多，她
说，未成年教育应是“里与外”结
合，即外在宣传指导和关注家庭内
部。当前，从“外”这方面政府已经
做了大量的工作，但在“里”这方
面，需要做的还有很多。因此，陈
瑶建议，未成年人的父母在为孩子
提供一个良好物质基础的同时要
更多关注孩子的心理健康，有问题
时可及时进行专业的心理咨询，同
时要进一步提升未成年人父母的
教育素养，着力促进父母与孩子共
同成长。

讨论中，代表们纷纷表示，将
全面贯彻落实好会议精神，不忘初
心、牢记使命，在建设“四个舟山”
中担当新使命，展现新作为，为推
动舟山经济社会高质量发展作出
普陀贡献。

我区代表团审议市政府工作报告和市人大常委会工作报告

担当新使命 展现新作为


